

中心は就職活動をしました。仕事においては、最初から実践で力を付けたかったので、説明会などで話を聞き、自分が抱いていた働き方のイメージと重なった日本金属を選びました。

久富 素材を扱う企業や、B to Bの企業に興味がありました。内定をもらっていたもう一社は、何万人もの従業員がいる規模の大きな会社でした。大きすぎる企業では歯車のひとつになってしまい、存在感が出せないので私はと考え、日本金属を選びました。私にとっては、規模感が大事な要素だった



下川 まずははじめに、新卒で総合職として入社された2名にお聞きします。日本金属を就職先として選んだ理由を教えてもらえますか？

太田 一部上場企業で、ある程度の規模があり、福利厚生制度が充実している。「長く勤められる企業」であることなどが、私の選んだ理由です。そんな企業を中心に入職活動をしました。

丁川 本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。
今日は総合職として活躍をされている皆さんの率直な意見を聞き、日本金属でも、女性がさらに活躍できるような環境を整備をしていきたいと思います。

A portrait photograph of Dr. Yoko Kondo. She is a middle-aged woman with dark hair pulled back, wearing a white collared shirt and a light grey cardigan over it. A blue lanyard hangs around her neck. She is standing behind a light-colored wooden desk, looking directly at the camera with a slight smile.

A medium shot of a woman from the waist up. She has long dark hair and is wearing a black blazer over a blue top. She is standing behind a light-colored wooden table, with her hands clasped in front of her. She is looking towards the right side of the frame. A lanyard with a badge hangs around her neck.

A photograph of two women in an office setting. The woman in the foreground is seated at a light-colored wooden table, wearing a black blazer over a grey top and a red lanyard. She is smiling. Behind her stands another woman, also smiling, wearing a white blouse and a green lanyard. A white tissue box sits on the table in front of the seated woman.

日本金属株式会社

女性総合職 グループインタビュー

日本金属では、2015年から本格的に女性総合職の新卒採用がスタート。女性が働きやすい環境づくりを目指し、様々な制度の導入や環境整備に取り組んでいる。総合職の先駆者として、現在活躍する5名の女性総合職の方々に、仕事への取組み方や課題、今後の目標について話を伺いました。

長濱 由紀子

一般職として営業開発部に務め、2014年に総合職へ職掌転換。ステンレス販売部ステンレス販売課勤務。



加山 佳代子

営業部、販売グループを経て、女性では唯一の管理職に。現在は特殊鋼販売部 特殊鋼販売課 主査を務める。



下川 康志

日本金属株式会社 常務取締役

一 船職から総合職へ

新加山 私の場合は、上司から「総合職になつたら」と薦められたことがきっかけです。

下川 近年では、取引先にも女性の営業担当も増えていますね。がんばってください、期待しております。

か。
と決めていたい部分もあるのでしょ
か。 加山 そうだと思います。私も現場に出る
ことが多々ありました、まわりが思つて
いるほど大変ではありませんでした。
長濱 個人的には男女差を感じませんので、
特に改善など必要とは思つていません。

女性の営業は大変少なかつたのでは?
加山 女性の営業はほとんどいなかつたと思います。
下川 やりにくさはありましたか?
加山 大きな問題はなかつたよう思います。今年7月に内部統制室、板橋工場生産管理課を経験して、9年ぶりに営業に戻ってきました。かなりのブラ

下川 総合職になつてよかつたこと、大変なことについてお聞きます。責任ある仕事を任されて、いかがですか？また、仕事に求められる役割に、男女による差はまったくなかつたでしょ
うか。

A woman with long dark hair tied back, wearing a blue dress, sits at a long wooden conference table. She is looking towards the left. The table has white papers and a small green plant on it. In the background, there's a painting on the wall and a wooden door.

正直なところ、板橋工場の生産管理課の時は、男女差を感じることはありました。当時工場は男性社会でしたので、今思い返すと慣れるまでは大変だったなと思います。今では工場を知ることができて良い経験だったと思います。

下川 工場内の業務で女性が活躍できる仕事はあると思いますか？例えば機械のオペレーターなど。

加山 これは私個人の考えですが、機械のオペレータなども問題なくできると思います。納品にくるトレーラー運転手も女性が多くなっていますし、よいと思います。

下川 男性の方が「女性にはできない」

たようで……。そのギャップを埋めるのが大変ですが、日々努力しています。やりがいはあります。

る、どうですか？

加山 総合職は実際のところしんどいです。一般職と総合職の仕事は違います。私の場合、管理職のため特にそうかもしません。

下川 日本金属として、総合職への職掌転換を今後も進めていくべきだと思

働きやすい職場とは。

ればぜひお聞かせください。
加山 積極的に進めたほうが良いと

新加山 私は鋼帯の営業部門に来て間ですか？

るかどうかが大事だと思います。総合職になると、決定権が生まれ責任が増

もとれでいて、明るい雰囲気だなど感じています。工場ではあまり話もせず、

長濱 入社した当時は、こんなに長く
ける必要がありますね。

や　す　い　環　境　か　も　し　れ　ま　せ　ん。産　休　・　育　児　休　業　取　得　後　に　復　職　し　た　場　合　、「朝　早

では長く働きたいと思っている女性も多いでしょうから、職掌転換を進めて

下川 育児休業等の話がでましたので対応しやすいようです。

下川 一般職の女性に「総合職にトライしてみないか」と話を持ちかけたことがあります。しかし、「しんどいから嫌です」という人もいました。実際のところ

新加 これを機に、男性を含め総合職の育児休業が増えるといいですね。



久富 綾乃

商学部卒業。2016年に総合職として入社。研修を終え、現在鋼帯管理部企画課に勤務。休日は大学時代に始めたラクロスの審判や、舞台観劇をして過ごす。



太田 梨沙子

社会情報学部卒業。2015 年に総合職として入社。現在は、財務部 板橋経理課に勤務。好きなものはジブリで、ストレス発散は甘い物とお風呂。



山口 亜紀子

日金シンガポールで現地採用。帰国後、日本金属へ入社。2014年に職掌転換して総合職に。貿易部 貿易課に勤務。2016年11月より産休中。



下川 アシスタントがない時に、営業事務の仕事を長濱さんにお願いしたことがあったと思いますが、総合職だから「それは違うんじゃないの？」と感じたりはしなかったですか？

長濱 あの時は、営業アシスタントが急な退職で不在という非常事態であつたので、仕方なかつたとおもいますし、私がアシスタント経験をしていたから頼まれたのだと思います。経験がいくつよかつたとおもいます。

太田 板橋経理課の雰囲気は、入りづらいということを言われることがあります、とても静かなので仕事はやりやすい環境にあります。

久富 鋼帯管理部は、外に出ることもほとんどないので穏やかだなと感じます。研修の時に総務部で10日ほど勤務を経験しましたが、総務部と比べると賑やかだなとは思いますが、今は心地よいです。

下川 異動についてどう思いますか？

加山 異動は良いことだと思います。異動した当初はとても大変ですが部門も違います。

10年ほど前に異動したかったと思います。覚えることが多く、とにかく大変だった。違う場所の経験は見方も変わるので、総合職に限らず一般職の方の異動も機会があればした方が良いと思います。

いからと退職される方もいるので、もう少し会社の制度について将来のため勉強したいと思います。

久富 女性総合職がいることが当たり前の環境になつたら良いと思います。配属されて各課へ挨拶に回ったときに、個人的な意見ではありますが、「女性の総合職です」と紹介されたのは嫌でした。

職場の男性陣について

下川 入社時の面接などで女性には活力がある方が多いが、男性はやや元気がないように感じています。

女性の活用について

加山 特に女性にスポットがあたっていますが、男性の育児休業取得や外国籍の方の採用など、多様性のある活用が必要だと思います。

下川 総合職全体のバックアップ体制が整えば、男性も育児休業を取れるようになるのではと思っています。

山口 鉄鋼業界は、やはり男性中心であることはやむを得ないとおもいます。ある程度は女性を増やすのは賛成



たが、いざ入ってみて一年経過して、まだ経理でやりたいことが沢山あります。しばらく管理部門を勤めましたが、いたときたいなとおもっています。

下川 久富さんは、配属以前は営業を希望していましたが今はどうですか？

久富 配属直後は、もし営業になつたら、あんなに人と話ができるのかな…と思いました。「営業には向いていない」と考えることもありましたが、今は配属されて間近で営業をしている女性の先輩を見ていると、やってみたいと思うようになりました。外にでて働いている姿はかっこいいと思います。

今は営業管理の仕事の理解も足りないし、人前に出て話することにもまだ慣れていないので、もう少し時間をかけてから営業に行き、将来は海外へ行きたいと思っています。私自身は、転勤もしてみたいし、いろいろなことにチャレンジしたいです。

下川 私も営業を30余年していく管理部門にきて4年になりますが、どこかのタイミングで別の部署を経験することの大切さを感じました。前向きなローテーションが必要だと思います。転勤、海外赴任についてどう考えますか？例えばもし、山口さんに大阪転勤の話をきたらどうでしょうか。

太田 入社したばかりの時は、部署を異動して生産管理などで工場のことを学ばせていただきたいと思っています。山口さんは喜んで転勤します。大阪出身なので親に子供を預けること

皆さんは職場の同僚に対して感じることはありますか？

加山 日本金属では、全体的に若い男性がおとなしいように感じます。管理職クラスの方々が元気という印象です。

山口 私もそう感じます。

下川 私は採用を行つていて非常に難しさを感じています。日本金属としての採用の仕方も工夫が必要ですね。

太田 日本金属は堅実な企業だと思っています。そういう人が集まっているのかなとも思います。

久富 私は体育会系でしたので、同期のおとなしい人たちは新鮮に見えました。もちろん、それが悪いわけではありません。おとなしい人たちの方が私は合うと思います。

女性として働きやすい組織、制度、風土とは。

加山 営業目標の話になりますが、日本金属は、差別化商品の提案、お客様が満足するサービスの提供を充実さ

ができるので。また、シンガポールなら喜んで行きますね。その場合は、主人を残して子供を連れて行くと思います。海外の方が子育てには良い環境だと思いますので。

下川 新入社員研修での夜勤研修についてはどうでしょうか。

太田 あつた方が良いと思います。帰れない人にはホテルを用意するなど調整していただけたなら、ぜひやって見ただけたです。夜、眠い中で作業されている方の大変さは、未経験の私にはわかりませんので。

久富 私も夜勤研修をやつてみたかったです。環境を整えるのも大事ですが、同期の男性陣は、夜勤研修の間に私の知らないラインの見学などをを行うことでより工場を理解していましたように思います。働いている方を理解することで、日本金属のことをより深く理解するためにも、必要な経験だと思います。

太田 あつた方が良いと思います。復職のイメージが湧きません。育児休業の会社の制度についてこれから人事に教えてもらいます。

山口 産休でお休みをいただくのです。が、その後は仕事をしながら子育てもしたいと思っています。

太田 男性との一番の違いはやはり出産だと思います。出産後は子供といった

ですが。外国人については、数人は採用をした方が良いと思います。外国语が話せても現地の文化などを知っているのとでは対応が異なると思います。

長濱 女性が働くという意味では産休・育児休業制度の充実はとても大事です。

山口 これから産休を取のですが、復職のイメージが湧きません。育児休業の会社の制度についてこれから人事に教えてもらいます。

太田 入社一年目は、与えられた仕事を正確にやる、仕事を教えてもらうと太田 入社一年目は、与えられた仕事を正確にやる、仕事を教えてもらうと

話せても現地の文化などを知っているのとでは対応が異なると思います。

長濱 女性が働くという意味では産休・育児休業制度の充実はとても大事です。

山口 産休でお休みをいただくのです。が、その後は仕事をしながら子育てもしたいと思っています。

太田 入社一年目は、与えられた仕事を正確にやる、仕事を教えてもらうと

久富 入社したばかりで、ステンレスの単価や値上げのことなどを教えていただいても、一度ではなくか理解することができます、作成した資料にミスがあつたりと大変でした。

太田 来年の春くらいまでにはより理解を深め、ミスのない完璧な資料を作成できるようになりたいと思います。

久富 将来的には、信用を得ていろいろな人から資料の作成依頼をされるような、頼られる人になりたいと思います。

下川 久富さんは「何年目で課長になりたい」という具体的な目標を話していましたよね。

久富 同期は皆違う仕事をしていま

すが、どうしてもライバル視してしまふので……同期の中で一番になれ

山口 最近は仕事において「女性」を意識することが少なくなってきたことで、環境もだいぶ変わってきていると思います。男女関係なく仕事ができるのでがんばってください。

下川 ワークバランスやアフター5もきつちり楽しむことが大事。営業は「仕事の延長線で飲みに行く」のではなく、コミュニケーションをはかるための会になれば良いですよね。

加山 今までの枠にとらわれないで、好きなように働いて欲しいです。仕事もプライベートもバランスを取れる社会人になってください。

これから入ってくる
後輩へのメッセージ

久富 入社を懸念している原因が環境であったり人間関係であればその考えを一度取り扱って、やりたいことにチャレンジして欲しいです。

太田 工場にも入ってきて欲しいです。工場は明るい方も多いし、若い方も多いです。

下川 日本金属では、女性の理系採用を閉ざしているわけではないのです。が、まだ実績がないという状況ですね。昨年は内々定まで出した方がいましたが、辞退されてしまいました。

長瀬 理系の女性がいないので、是非採用してください。理系の女性がいたら、仕事もさらに楽しくなるだろうなと思います。入社されたらぜひ頑張ってほしいと思います。

